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17人「全美鑽石名單」參選飲食界

王桂壎挺Vox Pop12律師會生力軍

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

12名報稱獨立無政黨背景的香港
律師會會員組成「Vox Pop」，報
名參選選舉委員會委員，前律
師會會長王桂壎陪同他們到新
政府總部報名，以示支持。

參選人之一，香港律師會副
會長林新強表示，12人都是首次
參選，希望下屆特首能夠捍衛
法治、維護社會公義和落實雙
普選。被問到最近受內訌困擾
的公民黨不派員出選，對他們
選情是否有利時，林新強就

指，法律界人士對案件的看法
未必和一般巿民一樣，故他不
認為有利。

林新強又說，他們會在提名
有意參選特首人士之前和投票
予特首候選人之前，向業界進
行民意調查，了解法律界人士
對來屆行政長官的訴求和傾
向。王桂壎則表示，「Vox Pop」
的成員較過去年輕很多，平均
年齡只有30來歲，而且經常參
加律師會舉辦的活動，希望這
批生力軍能取得「零的突破」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）旅
遊界有5人報名，包括前立法局議員
李汝大。參選的金怡假期董事長葉
慶寧表示，旅遊業的經營環境多年
來都沒有改善過，希望來屆特首和
他的班底會對旅行社有所援助。

葉慶寧昨日在報名時指，雖然香
港入境旅客每年有雙位數字增長，

但很多辦入境遊的旅行社反映本港
酒店不足又海鮮價，很難訂到旅遊
巴，景點又不足，希望下屆特首會
改善這一連串問題，如興建更多旅
遊景點和酒店，及批出更多旅遊巴
牌照，他又促請政府正視出境遊業
界面對外遊風險大、資訊科技發達
令意外消息流通而帶來的壓力。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港飲食業聯合總會經協商
後，推薦涵蓋業界翹楚的17人「全美鑽石名單」，競逐今年新增
至17席的飲食界選委議席，並以「8000齊選17」為選舉口號，
務求再創上屆佳績，囊括全數議席。他們期望香港選出尊重及
照顧飲食業界權益的新特首。有份角逐連任的海洋公園主席盛
智文說，現時就「疑似特首參選人」表態言之尚早，但個人及
團隊持開放態度，認為他們越早宣布參選，越對社會有利。

提4大政綱 保美食天堂美譽
香港飲食業聯合總會上屆推出11人「鑽石名單」，最終全數自

動當選；今年決定再推17人「全美鑽石名單」，包括大家樂主席
陳裕光、海洋公園主席盛智文、富臨飯店董事總經理楊貫一、
新光集團常務董事總經理胡珠等角逐連任。他們提出「4大政
綱」：反對標準工時、關注勞保、輸入勞工、增加活雞輸入，
致力維護香港「美食天堂」美譽。

「全美鑽石名單」包括：張成雄、盛智文、莊任明、陳永
安、陳裕光、楊位醒、楊貫一、鍾偉平、吳保銳、邱全、陳首
銘、馮仲佳、盧浩宏、鄧清河、譚兆成、黃傑龍。

署任特首林瑞麟昨日首次以政務司司長
身份出席立會內會特別會議。會上，多位
建制派議員關注「十二五」規劃。

劉江華李慧㠒促改稅制
民建聯副主席劉江華和李慧㠒多番追

問，特區政府對基本實現服務貿易自由化
的目標，亦要求特區政府研究協助港人北
上工作的稅制安排，吸引更多港人到內地
工作。

何鍾泰倡專業資格互認
工程界議員何鍾泰亦質疑，工程界專業

資格與內地互認問題，過往8年一直未有進
展，8個專業資格只有1個作互認，希望特
區政府盡力推動。而金融服務界議員詹培
忠亦批評，香港金融服務從業員至今未能
合法在內地從事有關業務，特區政府推動
工作不力。

林瑞麟回應指，國家發改委和中央有關
部門正積極思考，準備組織政策措施，落
實這些服務業的自由化。特區政府已把金
融、專業和其他服務業3個類別的服務可在
內地開展業務，作為基本達至自由化的目
標。

人幣金融業務進展較快
他承認，金融和人民幣業務開拓，會比

服務貿易自由化快一些，如工程等專業服
務難度亦較高。香港有數十萬專業服務人
士，內地亦有上千萬同類人士，中央部門
要照顧香港訴求，亦要兼顧內地人士；但
中央政府希望利用香港強項提升服務水
平，相信未來4年有空間可以推動到這些服
務業到內地開展業務。不過，他認為，調
整港人在內地工作時，稅制安排有很大困
難，需要較長時期的研究和協商。

粵代省長熟悉港商處境
林瑞麟又透露，特區政府現在準備爭取

年內簽訂《內地與香港關於建立更緊密經
貿關係的安排》（CEPA）補充協議八。

至於公民黨議員湯家驊則擔心前廣東省
省長黃華華退休，會對粵港合作有影響，
林瑞麟指，黃華華應已屆退休年齡，他在
數個月前，已經知悉有關安排，不感驚
訝。

林瑞麟相信，出任代理省長的朱小丹已
在廣東工作多年，熟悉在內地港商情況，
他們合作沒有問題，只會越來越多。

梁振英：盡快宣布參選決定

范太籲政府掌土地供應主動權

考司長政協人數 長毛計錯「死撐」

服務貿易自由化料4年實現
林瑞麟回應議員提問 爭取年內簽新CEPA協議

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）「備選」新屆行政長官的前行政會
議召集人梁振英表示，現階段籌備參選的準備工作很順利，正了解
選舉指引及相關法例。選管會將於月底發表行政長官選舉指引，他
將會依足法例以及指引辦事，會盡快宣布參選決定。如他決定參
選，會同時公布競選班子。

稱股票賺蝕與參選無涉
近日再有報章報道身為戴德梁行亞太區主席的梁振英，因該行股

價「大插水」，短短5年內蒸發身家近3億。梁振英昨日在出席一個
公開活動後，未有直接回應是否在股市中「損手」，只強調股市

「有上有落很正常」。而股票賺蝕也與他是否參選特首沒有關係。他
指自己倘參加選舉，「並不打算用很多錢」。

幾名「疑似特首參選人」紛紛落區，接觸社會
不同階層、界別人士，聆聽市民心聲。全國人大

常委范徐麗泰繼接觸教育界後，在個人網頁《香港情懷》欄目大談
房屋政策，指政府房屋政策不單與市民居住問題有密切關係，亦涉
及經濟、民生、社會穩定等多個層面。因此，她建議特區政府必須
有全局觀，更要在土地供應方面掌握主動權，並在不同社會環境
下，採取不同政策。

無土地儲備難調控市場
范太指，香港私人樓宇價格不斷上升，主因是供不應求。她說，

2003年以來，政府全面推行「勾地」政策，停止公開拍賣土地。此
舉一方面讓大型地產發展商能左右大局，中小地產商生存空間減
縮。另一方面，此舉令大地產商土地儲備趨向充裕。反觀政府方
面，卻沒有土地儲備，無法調控市場樓宇。

指缺「資助性房屋」供應
她續指，缺少「資助性房屋」供應，導致「籠屋」、「板間房」、

「㜜房」在大角咀、深水㝸、油尖旺一帶出現，大行其道。租住此
類房屋的市民，所交租金以每呎計，竟與九龍塘、跑馬地等豪宅區
租金相近。她又強調，政府為基層和中低收入住戶提供住所，是讓
社會安定的重要措施。她認為，作為一個長期目標，住在資助性房
屋的住戶數目，應佔全港總住戶一半以上，即多於50%。因此，政
府應時刻留意房地產市場走勢和市民入息情況，並不時調整規劃，
保障市民能夠安居。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會內，「人民力量」和社民連議員經常上
演「全武行」。不過，經歷區選大敗，幾乎全面

「清袋」後，3名激進派議員在內務委員會似乎有所收歛。儘管如
此，「長毛」梁國雄繼續大玩「文鬥」，原想用立法會內的港區人
代和政協委員人數「考起」林司長，結果自己「老貓燒鬚」計錯
數，還要坐在前排身兼全國政協委員的工業界議員林大輝轉身向他

「自我介紹」，才知大輝早已「升呢」到「全國」級數。

玩問答遊戲圖挑戰司長
話說長毛昨日在內會上甫一發言，就大玩「問答遊戲」，要求林

司長即時回答立法會議員中有多少人同時身兼港區人代和全國政協
委員。當他以為林司長不願回應而繼續揶揄時，林司長忽然答說

「咪住」，要求回答有關問題。
林司長先表明，自己出席內會，是與議員討論本地事務，並非參

與長毛問答遊戲，但他願意一試，相信有4位議員身兼港區人代。

需林健鋒林大輝等糾正
長毛聞言後，即得意洋洋地大叫「錯，是有5位」。長毛又說，林

司長肯定不知有多少位政協委員，自問自答稱應有6位。不過，坐
在前排的3位身兼全國政協委員的議員林健鋒、林大輝、梁君彥隨
即表示不滿，均向長毛表示沒有計算自己。其中，林大輝更索性轉
身，向長毛遞上卡片，介紹自己是全國政協委員。但長毛仍然「死
撐」，指大輝只是省級，但發覺自己出錯後，才低聲稱「算你一
個」，㠥實「老貓燒鬚」。

現時立法會議員中，共有9人是全國政協委員。其中，民建聯有4
位，經濟動力有3位，還有文化、演藝、體育及出版界議員霍震
霆，以及林大輝。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務院副總理李克強早前訪港期間表

示，到國家「十二五」末期，通過CEPA，基本實現內地與香港服務貿

易自由化。政務司司長林瑞麟昨日於內會中，回應有關概念的質疑時

指，基本實現服務貿易自由化，是指香港如金融、專業等強項服務業，

都能夠在內地開展業務。但他坦言，專業服務行業在內地開拓難度較

高，中央要兼顧內地和香港不同需求。不過，中央也希望利用香港的強

項服務業，以提升服務水平，相信香港未來4年有空間推動

這些服務業到內地開展業務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）關愛基金成立
至今，已推出10多項扶貧措施，但距離目標的50
億元籌款額，仍有一大段距離。政務司司長林瑞
麟出席內會會議時透露，關愛基金目前已籌款18
億元。民建聯主席譚耀宗建議，關愛基金應盡快
推出資助長者鑲牙等服務，以滿足社會訴求。

未來幾年可惠30萬市民
昨日立法會特別內務委員會上，林瑞麟表示，

關愛基金工作開展較快，目前已推出10多項計劃
和項目，未來幾年將可惠及30萬市民，「我相
信，關愛基金資助項目日後做出成績，商界會繼
續支持關愛基金」，並強調倘若關愛基金推出的
試驗計劃成效理想，希望未來可納入政府不同部
門的長設服務。

譚耀宗倡助長者鑲牙
會上，譚耀宗促請關愛基金推出長者鑲牙等服

務。林瑞麟回應說，特區政府原則上認同可以用
關愛基金資助長者鑲牙服務，但擔心忽然有大量
長者獲得資助鑲牙，會令現有牙醫服務難以應
付。目前，政府正與牙醫界商討有關安排，研究
是否能夠應付數以萬計的鑲牙服務需求。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

會計界5名業內人士組成的「Y5正
能量」報名參選選委。特許公認會
計師公會香港分會會長吳德龍說，
目前CEPA對會計界大門已開，但
小門仍未全面打開，表示會爭取改
善對業界不公平之處。吳德龍又
指，他們在投票時，會先看特首候
選人理念和政綱。

吳德龍倡「會計有其屋」
吳德龍昨日報名後指，本港合資

格會計師無法在內地執業或成為合
夥人，但內地會計師卻可在香港通
過考核執業。吳德龍建議政府為在

香港及內地的會計師制訂一致稅
率，讓他們不用繳交兩地薪俸稅。
而目前，很多年輕會計師面對置業
困難，故他們在政綱中提出「會計
有其屋」，希望特區政府為入息超
過居屋、置安心等資助房屋計劃的
中產提供9成以至10成樓宇按揭。

會計師公會趙麗娟解釋，年輕會
計師收入不錯，但要拿出大筆金錢
繳交首期，卻有難度。她相信，這
個計劃可以幫助很多人，又指這支
團隊較年輕，會用創新高科技方
法，例如：網站問卷和手機Apps調
查，了解業界對候選人的支持度和
收集聲音，作為投票考慮因素。
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自暴其短

旅遊界5人報選冀旅業受助

■林瑞麟相信香港未來4年有空間推動服務業到內地開展業
務。 香港文匯報記者劉國權 攝

■民建聯劉江華(左)和李慧㠒追問特區政府對基本實現服務貿
易自由化的目標。 香港文匯報記者劉國權 攝

■梁振英表示，倘有參選決定，定會宣布。
香港文匯報記者彭子文 攝

■香港飲食
界17名代表
報名參加特
首選委會。
香港文匯報

記者
黃偉邦 攝

■前律師會
會長王桂壎
支持律師會
生力軍報名
參選。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■葉慶寧等
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參選。
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